

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 37.

NÚM. 12.035

Suscripción en Córdoba... { Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

JUEVES 13 DE JUNIO DE 1889.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

ESPAÑA

LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS

París 7 de Junio de 1889.

SUMARIO.—Principia el trabajo.—América y España.—Interés económico.—Adelanto de los Argentinos. El Pabellón.—Producción agrícola.—Industria.—Instrucción pública.—Las carnes.—Su conservación.—Frigoríficas.—Tenería.—Lanas.—Minería.—Maderas.—Aves, reptiles.—Plumas de avestruz.—Noticias.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Después de haber dado usted idea de lo que son en conjunto los grandes centros en que puede decirse que está dividido el gran Certámen, y siguiendo el método que me he trazado, empiezo hoy comenzar a entrar en detalles de la parte que me propongo describir minuciosamente.

El primer pabellón con que entrado en el Campo de Marte por el puente del Jefe, tropieza el visitante, es el de la República Argentina.

Como escribo principalmente para España, y como en la actualidad hay gran número de compatriotas nuestros en las márgenes del Plata, tiene esta parte de la Exposición para nosotros mucha importancia.

La América Latina, no es ni puede ser indiferente para España. Un mismo Dios en los altares, un mismo sentimiento liberal en la Constitución, unos mismos modelos en la Literatura, un larguísimo período en que nuestras historias se confunden, son razones bastantes para que al describir la parte americana de la Exposición de 1889, entienda yo, que sigo hablando de mi patria.

Mide el pabellón de la Argentina una extensión de 1600 metros cuadrados, y consta de dos pisos, que resultan aproximadamente con 3000 metros de exposición. Es todo de hierro, tierras cocidas y cristal, y su coste ha subido de un millón de francos.

No es fácil definir su arquitectura, porque no obedece a un orden marcado, ni pertenece a determinada época, es de fantasía. La obra de un arquitecto, inspirado por un poeta: el color perfectamente combinado, los vidrios repartidos con arte, las líneas elegantes y resueltas, le prestan un aire especialísimo; y cuando los rayos del sol, quebrándose en aquellos iris, le envuelven en su claridad fortísima, ó cuando la noche hace apreciar su notable iluminación eléctrica, parece así como un palacio de hadas, ó una morada fantástica edificada en un sueño.

Ha dado la Argentina, en primer término, gallarda muestra de su producción agrícola y minera, y en segundo, de la riqueza y rapidez con que va creando su industria y de la importancia que dá á la instrucción popular, base de la civilización, de la moralidad y del adelanto de los pueblos.

Aunque invierta el orden de la enunciación que acabo de hacer, he de hacer notar, en primero, á los lectores de este DIARIO,—porque me ha sorprendido fuertemente—un album de vistas fotográficas que representa 116 escuelas, que son verdaderos palacios. En un período cortísimo de tiempo, los argentinos han edificado, abierto á la explotación y al estudio, 2995 escuelas, en toda la República, en edificios que son verdaderos monumentos. Un pueblo que rinde este tributo á la instrucción merece la consideración y el aprecio de los que nos preciamos de civilizados.

Hablaba antes de la producción y bajo este punto de vista, merecen citarse, no solo los granos que son notabilísimos, sino muy principalmente las carnes, las lanas, las pieles y las maderas. Hay en Europa, y muy principalmente en España un problema entre social y médico, que preocupa á todos los pensadores.

Económicamente es el hombre una máquina que produce en proporción de lo que come, y la anemia que se apodera de las grandes ciudades, tiene por base la carestía de las carnes: la Argentina por virtud de su inmensa riqueza pecuaria, está en condiciones de ofrecer á Europa, á 60 y á 70 céntimos la libra de carne, que hoy

paga á peseta; y el problema está resuelto. Por medio de cámaras frigoríficas, una de las cuales se exhibe funcionando en este pabellón, los bueyes y los carneros muertos en Buenos Aires, hace meses, están frescos, como si hubieran salido ayer del matadero, y ofrecen al gourmet, chuletas, presalé de montou, filtes y rosbifés, que no desdanzarían Fornos y Marguerit.

La industria tenera se presenta también con valentía, y las lanas que tanto conocen nuestros fabricantes de Sabadell y de Tarrasa, lo mismo la lavada que la churra, ofrecen notabilísimos ejemplares.

La minería ocupa un lugar preferente en esta Exposición: cobres, plomos argentíferos, oro de tan buena ley y excelente color, que con el obtenido de aquellos minerales se ha fundido una elegante plancha, acreditando lo que este país ha de llegar á ser bajo el punto de vista minero. Si los que estudian los metales tienen que aprender en el pabellón de que me ocupo, los constructores en madera no han de perder su tiempo examinando aquellos materiales, productos de bosques vírgenes y admirablemente presentados.

De la industria he de ocuparme en otra carta: prescindiendo de que toda la presentada se ha creado en poquísimo tiempo, hay algunas especialidades originalísimas: un plano de relieve que representa la República, un nuevo sistema para diseccionar aves y reptiles, la aplicación á la moda y al adorno de las mujeres de las plumas de avestruz y otras particularidades, han de ser objeto de otra carta. Antes de terminar ésta, llamaré la atención de los lectores de ese periódico sobre un cuadro que hay también expuesto, del que se desprende que en los primeros cuatro meses del año actual han emigrado á Buenos Aires más de cien mil personas, de las que una gran parte son españoles.

Y voy á dar á V. varias noticias para concluir: comienza el calor, continúa el vértigo de subir á la Torre Eiffel; los toros en francés han resultado pedestres—que diría Albareda;—de política interior no se ocupa nadie; la Exposición es la única preocupación de este país: las entradas aumentan; sigue vendiéndose el tabaco habano á un precio carísimo en el Parque Español; Huelva, cuyo representante aquí es Mr. Boutellier, Jurado suplente y Consejero municipal, hará una exposición muy notable; pero lo notable que hay respecto á exposiciones, es lo que ocurre con la República de Santo Domingo; el gobierno de aquel país no ha votado cantidad alguna para el elegante pabellón que se ha levantado, y el ministro de la Dominicana en París, señor Barón de Almada, ha tenido el patriotismo de hacer de su bolsillo el pabellón, trayendo los más importantes productos de aquel país por su cuenta, y para que no quede sin representación en el Certámen el país que aquí le tiene acreditado. Este rasgo bien parece merecer los honores de la publicidad; al llegar á Santo Domingo daré á V. algunos detalles de este pabellón.

El día 23 comenzarán los Congresos Internacionales, sobre los que veo que hay una parte de la Prensa Española que no tiene formado concepto verdadero, puesto que hay quien entiende que es el Gobierno de cada país el que nombra para estos cargos. No es así: ningún Estado tiene por exclusivo fin el literario ó el científico, y lo que podría hacerse, tratándose de Conferencias Internacionales, no cabe cuando se trata de Congresos que se reúnen, no á instancia de los Gobiernos, sino á excitación de Centros, como la *Société des Gens de Lettres*, el Circulo de Ingeniería, y otros.

Por consecuencia, estos cargos son completamente gratuitos, y se equivocan los colegas que entienden que se trata de una representación oficial y pagada. En Madrid se reunió el Congreso de Americanistas y el Literario; en Barcelona el Económico, el de Ingenieros y el de Jurisprudencia, y á nadie se le ocurrió considerar estos cargos como oficiales. De desear sería que los grandes maestros de la literatura, del periodismo y de la ciencia, hicieran el sacrificio moral y pecuniario de venir á París á ilustrar con sus luces estas asambleas.

La noticia de sensación es la llegada á

París de una señora, casi negra, casi rubia, bella, en términos que se la llama la Venus de bronce: trae un séquito de 120 personas; dicen que piensa pasear por el Bois en palanquín; hace gimnasia, y ha escrito una historia sobre la India; dicen que doma caballos y canta como un ruiseñor: ¿quién será? procurará averiguarlo su atento seguro servidor

Garci-Fernández.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Aun pecando de monotonos, tenemos que repetir una vez más que ni una noticia, ni un rumor, ni un comentario, nada que sea nuevo, nada que ofrezca interés para los que siguen de cerca el movimiento político, dió de sí el día de ayer.

Manoseado hasta el exceso el tema de las actitudes políticas que han de observar los grupos parlamentarios, hasta que tales grupos no se reúnan solemnemente para determinar de modo decidido aquellas actitudes, no es posible añadir á todo lo dicho sobre el asunto ni una línea, ni una palabra más.

Pocas horas faltan ya para que las aludidas reuniones se celebren, comenzando por la de la mayoría en la Presidencia mañana por la noche.

Esperemos ya, pues, sin impaciencia á que comience el verdadero movimiento político, que después no faltarán asuntos sabrosos y noticias para todos los gustos.

—Dice *El Estándarte*:
"Quedan de hoy al lunes próximo seis días hábiles para ejercicios y fogeo de las partidas beligerantes que han de batirse en el Congreso.

"Por falta de buen manejo de armas... de los coaligados no han de perder la batalla."

—Ayer oyo decir á un colega *El Comercio*, con referencia á un telegrama particular, que el cañonero *Paz*, que mandaba el teniente de navío Sr. Saralegui, se había perdido cerca de Gibraltar, no habiendo ocurrido afortunadamente desgracias personales.

—La *Correspondencia* niega rotundamente que el Sr. Martos haya pedido una audiencia á S. M. la reina. Si el Sr. Martos niega tal propósito, desde luego cremos la rectificación del colega, pero algo ha debido haber en ese sentido, tal vez originado en los pasos de algún amigo oficioso, puesto que en Palacio se sabía, y aún S. M. la reina habló de ello con el Sr. Sagasta.

—Respeto á la falta de asistencia de los gamacistas á la reunión de la mayoría, dicen los ministeriales que carece de fundamento la queja expuesta por aquellos de que el Sr. Sagasta no haya consultado al Sr. Gamazo, pues como las consultas hechas por el presidente del Consejo tenían por objeto averiguar la opinión de los ministeriales acerca de la proposición de confianza que los conservadores y conjurados querían presentar á favor del señor Martos, y como el Sr. Gamazo firmaba esta proposición, claro es que el Sr. Sagasta no había de consultarlo acerca de ella.

Por lo demás, el gobierno considera á los gamacistas como de la mayoría, y dice que ellos serán los que se manifiesten en disidencia política en el mero hecho de no asistir á la reunión de la Presidencia. D. finitivamente, la reunión de los diputados se verificará mañana miércoles á las nueve y media de la noche, y la de senadores el jueves, á la misma hora.

Sólo se citará para estas reuniones por medio de la prensa.

—Consejos de *El Correo* á los diputados de la mayoría:

"En las votaciones, especialmente, hay que proceder con la mayor disciplina, sin admitir ternezas personales, ni combinaciones que, lejos de ser agradecidas, servirían, después de utilizadas, para deducir argumentos y sarcasmos contrarios al gobierno, al partido liberal y á la misma mayoría.

Se ha de luchar con adversarios muy avezados á estas lides y muy diestros en este género de estratagemas.

Pues bien, para frustrar todos sus planes, solo hay un camino: cerrar los oídos á toda seducción y no votar otras candidaturas que las que se acuerden por la mayoría en unión con el gobierno, campaña tanto más fácil, cuanto que evidentemente hay fuerzas para vencer y para vencer con brillo."

—En el ministerio de Hacienda se reunió ayer la Comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley para la reforma de la contribución industrial.

—A las siete y cuarto de la mañana de ayer, estalló un petardo colocado por tres barrenderos en la plaza de Santa Cruz.

Muy cerca se hallaba una joven llamada Juana Cujas Rodríguez, que resultó gravemente herida en la cara y en el pecho por fragmentos del explosivo.

Los barrenderos fueron detenidos. —Ayer tarde se dijo que los conservadores, martistas, cassolistas, romeristas y dominguistas habían ya convenido el plan que han de seguir en el próximo debate parlamentario.

En qué consista ese plan nadie lo sabe, pero personas que propalaban la noticia decían que lo mismo conservadores que conjurados guardaban sus acuerdos en el secreto.

—Ayer hizo cuarenta y seis años que el jefe político de Valencia, don Miguel Antonio Camacho, fué muerto á puñaladas y arrastrado por las calles de dicha capital.

En la trágica muerte de aquel hombre, que todo lo sacrificó al cumplimiento de su deber, hay un alto ejemplo de fortaleza de espíritu que imitar.

—Ha quedado resuelta, por medio de un acta, la cuestión pendiente entre los directores de *El Globo* y *El Mediodía*.

—En la fértil comarca del Ulla se ha presentado un gusano que ataca á los árboles frutales de tal manera, que éstos acaban por secarse completamente.

Unido esto al mal aspecto que presentan los viñedos, encuéntrase profundamente alarmados los agricultores de aquel distrito, que ven en perspectiva un año desastroso.

—De *La Monarquía*:
"Hallase en España el célebre cocinero del emperador Napoleón, inventor de 22 salsas diferentes.

"Parece que viene á enterarse de la clase de salsa con que quiere el gobierno que le guisen en el próximo debate político."

—La combinación de gobernadores ha sido nuevamente aplazada.

Para el gobierno de Valencia el candidato más probable es el Sr. Fiol, á quien parece se le ha ofrecido este puesto.

Para los demás, excepto el gobierno de Cádiz, donde irá el señor Morés, no están definitivamente acordados los candidatos.

—Ayer en la tertulia que siguió al banquete con que la señora duquesa de Medinaceli obsequió al señor Rius y Taullet, conferenciaron largamente los señores Sagasta, Alonso Martínez y Martínez Campos.

—Ayer han llegado á Madrid muchos diputados ministeriales y oposicionistas, y se espera que en los trenes del día de hoy vengan todos ó casi todos los que han de asistir á las primeras sesiones del Congreso.

—Los periódicos de anoche dan la noticia de que los conjurados se habían puesto ya de acuerdo respecto al plan parlamentario que han de seguir una vez abiertas las Cámaras.

La noticia es prematura, pues los conjurados no han acordado nada todavía.

Lo único que ocurrió ayer fueron algunas conferencias.

Una de ellas se verificó por la tarde entre los señores Romero Robledo y Montero Rios en casa de éste, guardando ambos conferenciantes absoluta reserva respecto de lo tratado, por más que se sabe que la conferencia versó acerca de los trabajos parlamentarios que se preparan.

—Aunque otra cosa supone algún periódico de la mañana, ya no es un secreto ni mucho menos que está acordado el plan del debate político que han de plantear los conjurados y los conservadores.

—Es muy probable que por motivos de salud no pueda volver á encargarse de la presidencia del Ayuntamiento de Madrid D. José Abascal.

—Ayer conferenciaron largamente los señores Romero Robledo y Montero Rios.

—El Sr. Romero Robledo visitó anoche al Sr. Martos.

—En casa de la duquesa de Medinaceli se celebró anoche un banquete en honor de la comisión del Ayuntamiento de Barcelona que ha venido á gestionar asuntos de interés para aquella localidad.

A la comida asistieron, además, los señores Sagasta, Alonso Martínez, Martínez Campos, Balaguer y Maluquer.

—Probablemente al Consejo que esta noche se verificará en la Presidencia, llevará el Sr. Becerra los presupuestos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, para someterlos al examen y estudio de sus compañeros de Consejo.

En el ministerio de Ultramar se trabajaba ayer sin levantar mano para dejar completamente ultimados algunos detalles que se consideran indispensables y que se relacionan más con la forma que con el fondo de los referidos presupuestos.

El Sr. Becerra tiene el decidido propósito de presentarlos cuando las Cortes reúnan sus tareas. Como para su discusión no habrá tiempo habil, algunos diputados antillanos tienen pensado pedir al Congreso la celebración de sesiones dobles, á fin de que de este modo puedan discutirse y aprobarse, legalizándose así la situación económica de nuestras posesiones ultramarinas, llevando á las mismas el vasto plan de reformas que tiene pensado el actual ministro de Ultramar, reformas que no podrán realizarse hasta tanto que por las Cortes no se aprueben los presupuestos.

—Ayer se dijo que el traslado del cadáver del ex brigadier Villacampa á la Península, no podría por ahora realizarse á causa de dificultades puestas para la exhumación por las autoridades de Melilla, fundándose en un texto de la ley de Sanidad, que prohíbe la exhumación de los cadáveres antes de los dos años de la inhumación, sin que dicho precepto haga excepciones relativas á los cuerpos embalsamados.

—Aunque hasta el miércoles ó jueves no se reunirán los diputados republicanos coalicionistas, puede contarse con que no tomarán parte en la elección de Mesa, ó cuando más darán sus votos solamente para la del secretario de las minorías.

—Según dice un colega, es muy probable que la minoría posibilista dé sus votos para la presidencia del Congreso á D. Manuel Alonso Martínez, teniendo en cuenta que el ilustre juriconsulto es uno de los autores de la fórmula del sufragio universal, escrita como principio político en el programa de los liberales.

—Parece que los diputados autonomistas piensan presentar en los primeros días de sesión del Congreso una proposición pidiendo que se celebren sesiones dobles para discutir los presupuestos y la situación administrativa de Cuba y Puerto Rico.

—Ayer volvieron á surgir, como por encanto, los rumores de alteraciones de orden público. En varios círculos se habló de precauciones tomadas por el gobierno, sin que pudiera concretarse el verdadero origen de la noticia, aunque presuimos que ahora entramos ya en la época de las alarmas, y que estos rumores han de alternar con mucha frecuencia en el turno pacífico de las noticias con otras de menor importancia.

—Dice *La Unión Católica* que muchos diputados á quienes se ha escrito significándoles la conveniencia de que estén en Madrid para el día de la apertura de Cortes, han contestado "que se quedan en sus casas."

—Dice *La Epoca* que Madrid continúa sufriendo un temporal más propio del mes de Noviembre que de los días de primavera en que nos encontramos.

—Los gamacistas se reunirán hoy, convocados por su jefe, para acordar definitivamente la actitud que han de adoptar en el próximo debate. Seguramente no asistirán á la reunión de la mayoría, y en cuanto á la votación de presidentes parece que se abstendrán.

Hace pocos días una señora envió á su hijo, joven de diez y siete años, á cobrar una letra de 200 pesetas.

Pasaron horas y más horas y el joven no volvía á su casa. Al día siguiente recibió la madre una carta por el correo interior, en la que su hijo decía haber sido secuestrado, y que para libertarle era preciso entregar 500 pesetas á una persona, que se presentaría en el Campo del Moro.

Puesto el caso en conocimiento del señor gobernador, envió éste á un inspector y un vigilante al Campo del Moro; pero nadie se presentó.

Resultando inútiles las diligencias en averiguación del paradero del joven desaparecido, se ha telegrafado á provincias, y pronto se ha despejado la incógnita.

El gobernador de la Coruña ha contestado que en una fonda de aquella capital se encuentra efectivamente el joven secuestrado, pero en compañía de una horizontal, de segunda fila.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 11 de Junio de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Mañana se reúnen los Senadores y Diputados por Puerto Rico para rogar al Ministro de Ultramar haga uso de la autorización que le dió las Cortes para resolver el problema monetario en aquella Antilla.

La minoría conservadora no celebrará reunión previa pero considerarlo necesario el Sr. Cánovas del Castillo.

Insistese en que el Sr. Montero Ríos trabaja activamente para evitar que en el debate aumenten las distancias políticas que puedan separar á los Sres. Sagasta y Martos.

Lo que no ofrece género alguno de duda es que la discusión no será apasionada, y que no traerá grandes consecuencias en la actual organización de los partidos monárquicos.

El Sr. Romero Robledo se dedica á explorar los ánimos de los principales personajes políticos que intervendrán en el próximo debate.

Sabemos que el Diputado por Antequera ha visitado dos veces al Sr. Montero Ríos desde el domingo último.

Los amigos del Sr. Montero Ríos dicen que van con mucho gusto aceptase una senaduría vitalicia, para buscar en la alta Cámara una compensación de fuerzas democráticas.

Entre ministeriales caracterizados se afirma que el Sr. Sagasta está decidido á que se apruebe el proyecto de Sufragio universal, y aprovechará todo el tiempo posible antes de la clausura de las Cortes en el próximo Julio.

Añaden los ministeriales que el Sr. Sagasta no abandonará un solo instante lo más esencial del programa del partido fusionista.

El Sr. Gamazo ha citado á sus amigos para celebrar una reunión esta noche en su casa, á fin de acordar la línea de conducta que deben observar.

Es muy posible que algunos de sus amigos no estén conformes en dejar de asistir á la reunión de la mayoría que se celebrará mañana en el palacio de la Presidencia, puesto que el Diputado por Medina afirma que siguen afiliados al partido fusionista, y reconocen la jefatura del Sr. Sagasta.

El señor Romero Robledo decía esta tarde en el Congreso que se proponía combatir el acta de Vélez-Málaga, y que con este motivo suscitara un nuevo debate.

Circula el rumor de que el Senado francés se inhibirá en el proceso Boulanger.

Todos los periódicos comentan favorablemente la carta del señor Castelar juzgando el gran certamen universal.

El jefe de los posibilistas españoles ha logrado captarse las simpatías del pueblo francés.

El corresponsal.

Gacetillas.

Exposición.—En la de plantas y ganados llevada á cabo el día 10 del corriente por la Excm. Diputación provincial, se hizo la adjudicación de premios por el orden siguiente: *Medalla de plata* por no haber otro primer premio, al segundo depósito de sementales de esta provincia, por el caballo *Declin*, semental de raza anglo-normanda, alazan tostado, edad y alzada del programa.—Id. de 400 pesetas,

por el caballo *Prestante*, semental de pura raza española, castaño, 5 años, alzada del programa.—Id. de 300 pesetas por el caballo *Ephraim*, semental de cruce árabe, tordo vinoso, 5 años, alzada del programa.—Estos caballos, marcados con el hierro del Estado, han sido presentados por el capitán comandante don Juan Gandullo á nombre de expresado 2.º Depósito.—Premio de 200 pesetas, por el caballo anglo-hispano llamado *Pajarito*, castaño, 5 años y 10 dedos sobre la marca, procedente de la ganadería del expositor señor don Miguel Riobó, vecino de Espejo. Premio de 200 pesetas, al señor don Jaime Aparicio y Marín, vecino de esta capital por un lote de 5 yeguas de cruce árabe, de 6 años de edad, llamadas *Doradaita*, *Voluntaria*, *Coronela*, *Cerezina* y *Huerfana*.—Id. otro de 200 pesetas, al mismo señor por un lote de 6 potras, de pura raza española 3 años, llamadas *Imperiala*, *Conductora*, *Cordona*, *Pincesa*, *Morita* y *Golondrina*.—Id. otro premio de 200 pesetas al referido señor Aparicio y Marín, por un toro manso de raza española, retinto, de 3 años de edad, llamado *Florido*.

—Id. á expresado señor medalla de plata, por un lote de 6 vacas, de cría de 4 años, raza española, llamadas *Calesera*, *Jaqueona*, *Vierguera*, *Primorosa*, *Golondrina* y *Florida*.—Un premio de 150 pesetas á don Rafael Sanchez Gomez, vecino de Córdoba por un toro holandés de 2 años, de la raza llamada de leche, apodado *Rin onero*—Al mismo señor una medalla de plata por 3 vacas de raza extranjera, llamadas de leche, cuyos nombres son *Portuguesa*, *Taberneria* y *Boticaria*. A don Jaime Aparicio y Marín una medalla de plata por un lote de 3 machos cabríos, de raza Granadina, y otra id. por otro lote de cabras de la misma raza.—A el señor don Antonio Porras un premio de 25 pesetas por un perro mastín de guardería llamado *Sultan*.—A don Rafael Barrilero, jardinero de la huerta de los Arcos un premio de 75 pesetas, por ramos, plantas y flores.—A don Andrés Posadas uno id. de 50 pesetas por jardinerías adornadas con plantas y flores, centros de mesa, canastilla y un ramillete procedente del Gobierno civil de la provincia.—A don Ramón Saldaña un premio de 50 pesetas por una colección de Carcelina y otra de Lobelias criadas en la huerta Chica; y por último, una medalla de plata á don Amador J. Viñas por 4 macetas de nardos en flor, procedentes de su jardín de la Camila.

Ateneo.—Esta tarde á las dos leídas un voto cunto centuro algunas de sus inspiradas poesías el distinguido vate señor don José María Ortega Morejón, que ha accedido galantemente á la invitación que le ha sido hecha en este sentido por la Junta directiva del Ateneo. Al señor Ortega Morejón acompañarán, leyendo también varias de sus composiciones, algunos poetas cordobeses. La improvisación de esta fiesta literaria ha impedido circular invitaciones entre los señores socios, que podrán asistir con sus respectivas familias.

El vigía.—Por más que importunas aguas—aquí la fiera inundaron,— buques fueron en su auxilio,— y se salvó del naufragio.

Gran Teatro.—Anteanoche se puso en escena por segunda vez la ópera del maestro *Donizetti* titulada "Lucía de Lammoor," una de las obras predilectas de la eminente diva señora Nevada. La concurrencia que acudió al coliseo de la calle de la Algría era numerosa y distinguida, hallándose ocupados los palcos y plateas por lo más escogido de la elegante sociedad cordobesa. Las demás localidades encontrábase totalmente invadidas por escogido público, que nuevamente deseaba escuchar la dulce voz de la célebre cantante. Al aparecer en la escena la esbelta figura de la señora Nevada, fué recibida con una espontánea salva de aplausos. Tratada ya en el DIARIO por un *amateur* la primera ejecución de esta obra, prescindimos de los detalles que á ella se refieren, puesto que el personal encargado en su desempeño fué el mismo de la vez primera. No obstante, no podemos dejar en silencio la entusiasta manifestación que el público dispensó á la eminente diva, gloria del divino arte, en la función de anteanoche. Cada una de las melodiosas notas que la Nevada emite con la prodigiosa facilidad y entonación sublime que la hacen inimitable en su género, produce un aplauso; cada trino, más puro que el del ruiseñor, una ovación, y cada escala que recorre, una ruidosa manifestación de simpatía y un triunfo más de los que lleva alcanzados en su brillante carrera artística. Al terminar el aria del tercer acto, los ramos de flores en gran número y los aplausos no interrumpidos justificaban la singular distinción y aprecio que el público cordobés dis-

penza siempre á quien, como la señora Nevada, es por sí sola una figura interesante en la escena y una gloria en el arte. Seguramente tenemos anunciado, mañana tendrá efecto el beneficio y despedida de esta célebre cantante, con la ópera *El Barbero de Sevilla*, en la que la beneficiada cantará el aria de la ópera *La Perla del Brasil*, del maestro David, y al terminar la representación, el célebre wals de la ópera *Dinorah*.

Nos adherimos.—Nuestro Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo envió ayer al Emmo. Señor Secretario de Su Santidad, el siguiente telegrama.—"Emmo. Señor Cardenal Rampolla.—Roma. Obispo, Otero, fieles diocesanos protestan ante el Vicario de Jesucristo contra la inauguración del monumento á Giordano Bruno.—Obispo Córdoba."

Vá sin emienda. Vuelven á exhibirse por las casas, calles y paseos algunos extraños jóvenes, que por medio de tarjetas imploran la caridad, prestando naufragios, emigraciones, viajes imprevistos, desgracias de familia ú otros motivos idénticos. La manera de presentarse no siempre es correcta, pues suelen encontrarse alcoholizados y usando formas descompuestas con los que no satisfacen su demanda, siendo ello causa de que en las casas tengan que tomar algunas precauciones antes de abrir los portones. Los dependientes de la autoridad deben averiguar que casta de pájaros sean estos, y hacerles conocer de todas maneras que el mejor camino para encontrar lo necesario para cubrir las necesidades de la vida es el del trabajo.

Banquete.—El sábado obsequió con uno á los jefes de la guarnición el teniente general señor Gamir, director de Caballería, que el martes salió para Madrid.

¡Salve!—¡Salve, hermosa deidad de mis amores!—¡salve, esplendente faro de mi vida,—la que con dulces éxtasis conviende y siembra por doquier galanas flores!—¿Es ilusión? bendigo sus rigores,—¿es realidad? la juzgo apetecida,—que acecha la esperanza ya dormida,— y teme de la suerte á los rencores.—¡Salve, poder oculto! yo bendigo—tus fuentes de bonanza y de consuelo,—el ser feliz en tu compañía abrigo,—y solo en fin con entusiasmo anhelo,—unirme á tí, para lograr contigo —de amor bendito el suspirado cielo.

Escritores.—Entre los que nos han favorecido con su visita estos días, contamos al apreciable director del *Húsar*, de Juan señor don Diego Muñoz-Cobo.

Distritos notariales.—He aquí los puntos de residencia y número de Notarías en esta provincia. *Distrito notarial de Aguilar.* Aguilar 2, Puente Genil 2.—*Baena.* Baena 3, Luque 1.—*Bujalance.* Bujalance 2, Carpio 1.—*Cabra.* Cabra 3, Doña Mencía 1.—*Castro del Río.* Castro del Río 1, Espejo 1.—*Córdoba.* Córdoba 7, Villaviciosa 1. *Fuente Ovejuna.* Fuente Ovejuna 1, Belmez 1.—*Hinojosa del Duque.* Hinojosa del Duque 1, Balcázar 1.—*Lucena.* Lucena 4.—*Montilla.* Montilla 2.—*Montoro.* Montoro 3, Villa del Río 1.—*Posadas.* Posadas 1, Palma del Río 1.—*Pozoblanco.* Pozoblanco 1, Dos Torres 1.—*Priego.* Priego 3, Carcabuey 1.—*Rambla.* Rambla 2, Fernán Nuñez 1.—*Rute.* Rute 2, Iznajar 1, Benamejí 1.

Lluvia.—No sólo cayó una de agua estos días sobre la plaza de toros, ó junto á ella, sino también otra de rateros. A un vecino de Sanlúcar de Barrameda le escamotearon una cartera con póliza de cuenta corriente con el Banco de Cádiz por valor de 50.000 reales, y 12.000 en billetes. A otro forastero le sustrajeron un reloj, y fueron detenidos por ello tres sujetos de Espejo y de Sevilla. Otra cartera fué escamoteada al señor Alcalde de Aguilar, con más de 24.000 reales. A un vecino de Sevilla le sacaron del bolsillo otra cartera con 6 ú 8.000 reales en billetes, y otros documentos. Esta nube se veía venir, y por eso habíamos dado la voz de alerta.

Defunción.—Hoy tenemos que dar cuenta á nuestros lectores de una pérdida sensible. Nuestro antiguo y respetable amigo el señor don Francisco de Asís López Dieguez, rico propietario y persona muy conocida en esta capital, en donde contaba con numerosos amigos, falleció en las primeras horas de la madrugada de ayer. Una breve enfermedad ha puesto fin á su existencia, dejando sumidos en el mayor desconsuelo á sus hermanos don José y don Rafael, ilustrado director este último del Instituto Provincial de segunda enseñanza de Córdoba, y á su sobrina la distinguida señora doña Encarnación Ruiz de Castillo y Quatiteller. El señor López, que entre las especiales condiciones personales que le enaltecían, resaltaban sus sanas costumbres y una laboriosidad á toda prueba, deja grandes ejemplos que imitar. Hoy á las diez de la mañana tendrán lugar

solemnos funerales en sufragio por su alma en la iglesia parroquial de San Andrés. Enviamos á la afligida familia del finado la expresión del sentimiento que hemos sufrido el tener noticia de esta infausta nueva, y rogamos á Dios por el descanso del alma de dicho señor.

Subasta.—El 18 se subastan en el juzgado de la izquierda de esta capital dos viñas y una suerte de tierra del término de Villaviciosa, y la mitad de una cerca con 616 metros y 132 milímetros, calle de Sevilla, de aquella población.

Efemérides.—Hoy.—1525.—Casamiento de Lutero.—1808.—Acción de Malleu contra los franceses.—Es batida y tomada la escuadra francesa en las aguas de Cádiz.—1835.—El general carlista Zomacárrregui pone sitio á Bilbao.

Comisión provincial.—En la sesión celebrada el 7 se tomaron los siguientes acuerdos. Dirigir atenta invitación á los señores Senadores, Diputados á Cortes y provinciales y á los demás señores que hayan ejercido aquellos cargos y residan en esta capital, por si tienen á bien concurrir á la instalación establecida en el real de la feria para la exposición de plantas. Conceder amplias facultades á la Comisión especial que entiende en los asuntos relacionados con expresada instalación á fin de que resuelva lo que crea conveniente en lo relativo al alumbrado por gas que trata de establecer. Recomendar al señor Presidente ordenador de pagos la necesidad de atender á la impresión y tirada de las listas electorales, cuyas operaciones han tenido que suspenderse por falta de fondos. También se toma idéntico acuerdo respecto al abono de lo que se adeuda por derechos de timbre del *Boletín oficial* y por suscripción á la *Gaceta* de Madrid. Admitir la renuncia presentada por don Julian Dominguez, Capellan del Hospital de Agudos, y nombrar para sustituirlo interinamente á don Juan Diaz. Disponer que presten sus servicios en distintas dependencias, dos ugiere de la Corporación. Solicitar nuevamente del Gobierno de S. M. la autorización necesaria para adquirir por administración ropas de verano para los acogidos en la Casa Central de Expósitos, y adquirir las bayetas y ropas para hatillos, necesarias en dicha casa. Aprobar la certificación de las obras de reparación ejecutadas en el ramal de carretera de Puente Genil á su estación. Que se proceda á la recepción de las obras de reparación del puente municipal sobre el arroyo de Guadalcazar, en vista del favorable informe del señor Ingeniero jefe de obras públicas del Estado. Informar que procede conceder al Ayuntamiento de Benamejí la autorización que solicita para la venta de una casa de su propiedad. Admitir como buena y subsistente la fianza constituida por el Administrador electo de la hijuela de Expósitos de Bujalance. Aprobar una cuenta de los gastos causados en el hospital de Crónicos con motivo de la administración del Viático á los enfermos. Aprobar la relación de vales presentada por la Intervención de Beneficencia, cuyos documentos se refieren á los suministros hechos á los establecimientos del ramo. Informar que procede declarar mal formado el repartimiento para cubrir el déficit del presupuesto municipal de Luque de 1887 á 88, en vista de los defectos de nulidad de que adolece. Conceder dos ingresos en la Casa Socorro-Hospicio.

Al fresco.—Ha sido trasladado, con todas las reglas del arte á la cárcel pública por el cuerpo de Seguridad un individuo por disparo de arma de fuego en las Ollerías, sin desgracias personales, que se sepa mayormente.

Huéspedes.—Además de los que hemos venido anotando, han venido á la feria de Córdoba las señoras viuda de Scholtz, duquesa de Almodóvar del Río, de Sandoval, de Tena, de Baquera, y de Ruiz del Portal; señoritas de Mararri; los tenientes generales señor don Rafael y don Fernando Primo de Rivera; marqueses de Valdeiglesias, de Caracena, de Moscoso, de Estella, de los Castellones, de Cuevas del Bacerro y de Esquivel; Alcaldes de Aguilar, Priego, Benamejí y Pedro Abad, señores Carretero, Rubio, Martin Lindes y Molina, conde de Ibarra y señores Sandoval, Tena, Mararri, Fernandez Mariscal, Contreras, Cabrera y Golfon.

Fiesta.—La prensa granadina elogia el propósito del Ateneo de Córdoba de dar una velada literaria el día 16, al tener lugar en aquella capital la coronación de Zorrilla, que el 15 pasará por Córdoba, donde será cariñosamente saludado.

No descuidarse.—Trascurrido el día 30 de este mes, no se admitirá solicitud alguna de domiciliación para el próximo año económico, y advertimos á los propietarios comerciantes é industriales

que deseen verificarlo, que deben solicitarlo en papel de 75 céntimos de peseta, de la Administración de contribuciones de esta provincia, antes de referida fecha, consignando el nombre del contribuyente ó el nombre que figure en los recibos, la clase de contribución, si es territorial ó industrial, el pueblo ó ayuntamiento donde consta el repartimiento ó matrículas, la provincia, los repartimientos ó matrículas, la provincia, datos consideren oportunos para mayor claridad. La solicitud deberá comprender la domiciliación de los cuatro trimestres del año económico, ó sea desde 1.º de Julio próximo á 30 de Junio de 1890, y expresarse en ella el domicilio del contribuyente para que los recaudadores puedan presentar al cobro los recibos remitidos de las provincias.

De circuntancias.—Nos hemos hecho cargo de las diferentes versiones que se vienen haciendo y se han publicado ya, sobre el acto de suspender en sus funciones al Circulo de la Amistad el señor Gobernador de la provincia, sin tener por nuestra parte en cuenta para nada la causa que puede ser moral en su fondo. Al determinar el señor Gobernador dicha suspensión, lo hizo, según datos oficiales que se nos comunican, en uso de las facultades que le otorga el artículo 12 de la vigente ley de Asociaciones, habiendo llenado antes, según también se nos dice, los deberes propios de la autoridad y de la culta sociedad á quien se dirigía. Pudo prescindir de estas consideraciones el señor Heredia y Rodrigo, si hubiera atendido solo á las exigencias del deber estricto; pero parece que quiso previamente significar á los señores que están al frente de la sociedad su deseo de no llegar al extremo de la suspensión, que nosotros deploramos como el que más. Omitimos todo comentario sobre este enojoso asunto, y solo nos limitamos hoy á manifestar que la resolución dictada por el señor Heredia ha sido aprobada por la superioridad á quien ha consultado las razones que le guiaron para semejante medida.

Juego de manos.—Anteayer fué sustraído á una señora en la Corredera un portamonedas que contenía cinco duros; y una mujer de Sevilla fué detenida en la feria por haber sustraído á otra un bolso con varias pesetas.

Bien vendidos.—Hemos tenido el gusto de estrechar anteanoche la mano de nuestro querido amigo señor don Francisco de la Helguera y de su ilustrado señor padre, cuyos escritos han honrado alguna vez las columnas del DIARIO.

Prueba de curso.—En los exámenes verificados recientemente por el Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid, han conseguido un verdadero triunfo las alumnas pensionadas por la Excm. Corporación provincial, nuestras distinguidas paisanas las señoritas doña Enriqueta Dutrieu y Blanco y doña Teresa Gil. La primera obtuvo las censuras de Notable en el tercer año de solfeo, y de Sobresaliente en cuarto y quinto curso de Piano, y la misma nota en primero de Armonía. Estos resultados, que, dada la rigidez de semejantes exámenes y la indolencia de tales estudios, representan una laboriosidad, constancia y aplicación á toda prueba, son motivo suficiente para que deban sentirse completamente satisfechas referidas señoritas, por cuyas altas dotes les auguramos notorios adelantos en su carrera artística. Enviámosles el testimonio sincero de nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva á la Excm. Diputación, por creer que debe participar de ella, en atención á que resulta extraordinariamente aprovechada la protección que dispensa á sus pensionadas, y acredita lo acertado de su elección al enviarlas al Conservatorio.

Sucesos locales.—Notas de la guardia municipal. Detención de un joven que en la calle de Claudio Marcelo hurtó una sortija, sin mala intención, que digamos.—Una manta de caballo y un pañuelo depositados en la oficina del cuerpo.—Denuncia de tres jóvenes por arrojar piedras y haber herido en un ojo á un vecino pacífico.—Captura de un hombre por apalearse á una mujer.—Y por último, un *coñecidísimo* ejecutado por un vecino de la calle del Buen Pastor.

La luna.—El actual cuarto creciente se anunció con buen tiempo y fué malo, para todos. La luna hoy anuncia calor, truenos y vientos frescos, y deseáramos resultase lo contrario también.

Téngase presente.—Por causa de la procesión del Santo Entierro se produjeron varias caídas, que maldecida la gracia que les haría á los que las sufrieron, motivadas por la cera desprendida sobre las aceras. La fiesta del Santísimo Córpus Christi se aproxima, y para evitar idénticos resultados convendría enarenar la vía

blica, espe...
de más l...
—Asee...
taria ha...
aconlon los...
mento de...
arrobleto...
on Clement...
de Vinue...
arabian...
—Enhor...
actuosa á...
presbítero se...
ido, por el...
tener de cu...
por, en a...
crecimiento...
me adquiri...
ial, desem...
coadjutor...
en esta c...
er el cargo...
trabajo y le...
recompens...
el seño...
calidad de...
en la parro...
que ha ser...
se granja...
sea, y deja...
dadados ca...
te y punt...
parroquia...
—Comisi...
Barcelona...
let, llegar...
ana, desten...
—Está bi...
de Segurida...
recogió a...
igual núme...
mente las l...
—Despedi...
to una carta...
en Ponta...
se dá cuen...
de que ha...
notable con...
nuestro...
dobes don M...
n. El día 3...
la temporad...
quete de 5...
finca de rec...
cia de aque...
pañía. Hut...
y Portuga...
discursos...
rias de los...
iones herm...
6 y 30 mi...
aún duraba...
ataba el en...
ado trato...
apreciables...
pedida, fué...
stra de ent...
la compa...
idas salv...
no escénico...
la obra pue...
—Voló.—H...
poder de s...
drá para que...
—Autoriz...
genes de len...
cuando ter...
naturas...
—Enhorab...
á Ingenier...
lo era de sep...
asconi, ilustr...
—Demarc...
la reciente...
sean 6 no...
as Nota...
mo Colegio...
hallaren vac...
para Notarí...
más antiguo...
gio; y á falta...
el Notario...
mismo p...
desfoto, el...
o distrito no...
granda clase...
roera de la...
te; y en su...
ismo distri...
de tercera ó...
más antiguo...
arial que la...
más antiguo...
del Colegio...
ciones deber...
licitarlas del...
decano del C...
azo de dos...
ción de est...
—Exdiputa...
ba estos días...
y Diaz de l...
monte...
inspector.

ben solicitar...
 pública, especialmente las calles estrechas,
 más batacazos se registran.
Ascenso.—En propuesta reglamenta-
 han sido accendidos á Teniente
 los señores Comandantes del re-
 de Caballería Cazadores de Vi-
 de, de guarnición en esta plaza,
 Clemente Obregón y don Emilio Lo-
 de Vinuesa. Les damos por ello el
 parabien.
Enhorabuena. La damos muy
 afectuosa á nuestro apreciable amigo el
 Presbítero señor don José Duroni y Pa-
 lido, por el nombramiento que acaba de
 obtener de cura propio de Valencia del
 en el arzobispado de Sevilla. Los
 merecimientos que este digno sacerdote
 ha adquirido en el ministerio parro-
 cial, desempeñándolo acertadamente en
 sus coadjutorías y economatos que ha ser-
 vido en esta diócesis, le hacen muy acre-
 ditor al cargo que se le confía. Si el mérito,
 el trabajo y la aplicación siempre hallan
 recompensa, puede verla en su nuevo
 destino el señor Duroni, á quien enalte-
 cimos sus cualidades estimables; pues sabemos
 que en la parroquia de San Miguel, últi-
 mo que ha servido con el cargo de coadju-
 vante, se granjeó el afecto de aquellos felices,
 y dejó gratísimos recuerdos por su
 piadoso carácter, laboriosidad constan-
 te y puntual cumplimiento en sus debe-
 res parroquiales.
Comisión.—La del Ayuntamiento
 de Barcelona, presidida por el señor Ruiz
 de Alarcón, llegará á Córdoba probablemente
 mañana, deteniéndose aquí algunas horas.
Está bien.—El sargento del cuer-
 po de Seguridad acompañado de dos guar-
 dias, recogió ayer cuatro armas de fuego
 y un número de individuos que cuidadosamente
 las llevaban en los bolsillos.
Despedida elocuente.—Hemos
 leído una carta fechada el primero del ac-
 tual en Ponta Delgada, (Portugal) en la
 que se da cuenta detallada de la despedi-
 da que ha sido objeto en aquel punto
 notable compañía de zarzuela en que
 para nuestro querido amigo el barítono
 doctores don Manuel Gimenez Lopez Ci-
 en. El día 31 de Mayo, como término
 de la temporada, verificóse un espléndido
 baquete de 50 cubiertos, en una magní-
 fica de recreo á 10 kilómetros de dis-
 tancia de aquella ciudad, en honor de la
 compañía. Hubo entusiastas brindis á Es-
 paña y Portugal; se pronunciaron elocu-
 entes discursos, citando y enalteciendo las
 hazañas de los grandes patriotas de ambas
 naciones hermanas. La comida comenzó
 á las 6 y 30 minutos de la tarde y á las
 8 duraban los brindis, en los que se
 celebraba el entusiasmo, la fraternidad y
 cada trato de que fueron objeto aque-
 sos apreciables artistas. La función de
 despedida, fué la última y más elocuente
 obra de entusiasta y afectuoso cariño
 de la compañía toda, que en medio de
 muchas salvas de aplausos fué llamada el
 espectáculo diferente veces al termi-
 no de la obra puesta en escena.
Voló.—Ha desaparecido estos días
 el poder de su dueño una yegua. Otro la
 irá para que no se pierda.
Autorizados.—Lo han sido los
 nombres de lenguas vivas en los Institu-
 tos cuando terminen los de las demás
 naturas.
Enhorabuena.—Ha sido ascen-
 do á Ingeniero jefe de primera clase el
 Sr. de segunda don Emilio Izardí
 asconi, ilustrado amigo nuestro.
Demarcación notarial.—Se-
 ha recientemente publicada, los Nota-
 rios sean ó no excedentes, podrán obte-
 ner Nota las nuevamente creadas en
 el Colegio notarial, si las hubiese
 hallaren vacantes, siendo preferidos.
 Para Notaría de primera clase, el No-
 tario más antiguo de segunda de los del
 distrito; y á falta de aspirantes de esta
 el Notario más antiguo de tercera
 de la misma provincia que la vacante; y
 defecto, el Notario más antiguo del
 distrito notarial. 2.º Para Notaría
 segunda clase, el Notario más antiguo
 de la misma provincia que la vacante;
 y en su defecto, el más antiguo
 del mismo distrito notarial. 3.º Para No-
 taria de tercera ó de cuarta clase, el No-
 tario más antiguo de los del mismo distri-
 to que la vacante; y en su defecto,
 el más antiguo de entre los demás No-
 tarios del Colegio. Para obtener estas
 plazas deberán los Notarios aspiran-
 tes presentarlas del Gobierno, por conducto
 del Colegio notarial, dentro
 de dos meses, á contar desde la
 publicación de este Real decreto en la
 Gaceta.
Exdiputados.—Han venido á
 Córdoba estos días los señores don José
 y Díaz de la Cortina y conde de
 Monte.
Inspector.—Lo ha sido nombrado

de Hacienda en Córdoba, el señor don
 Leopoldo Herrero Araus.
Gratitud.—Un periódico de Cádiz
 la expresa á favor de la prensa de Córdo-
 ba y al Ateneo, por el justo tributo ren-
 dido á la insigne escritora doña Patrocinio
 Biedma.
Palomar.—En uno de la calle del
 Portillo hubo un tremendo escándalo ha-
 ce dos ó tres noches. ¿Habrá algún ga-
 vilan?
Pensamiento.—La buena admi-
 nistración es previsor y brilla en todos
 los detalles.
Fondos municipales.—La cuenta
 de los de Carcabuey, respectiva al pri-
 mer trimestre del ejercicio actual, contie-
 ne por ingresos 5.778 pesetas y 42 cénti-
 mos y por pagos 2.891 y 45.
Cantar.—La feria avanzando ya
 entre nubes y tormentas, y de ella
 hablaremos bien—porque no fuimos á
 ella.
Señalamientos.—La Audiencia
 de Montilla tiene designados los siguien-
 tes días para la vista de causas en juicio
 oral: Día 14.—Hora, á las once de la ma-
 ñana. Juzgado de Lucena.—Contra la
 salud pública.—Fiscal, señor Márquez.—
 Abogado, señor Aguilar-Tablada.—Pro-
 curador, señor García.—Día 14. Hora,
 á las once de la mañana.—Juzgado de
 Priego.—Hurto.—Fiscal, señor Márquez.
 Abogado, señor Lara.—Procurador, se-
 ñor García.—Día 15. Hora, á las ocho
 de la mañana.—Juzgado de Cabra.—Ro-
 bo.—Fiscal, señor Santiago.—Abogado,
 señor Jiménez.—Procurador, señor Ló-
 pez.
Enseres.—Hoy se adquieren en
 subasta en B-lmez los que se necesitan en
 aquellas nuevas Casas Consistoriales.
Pruebese.—De los muchos me-
 dios que se vienen indicando para destruir
 los insectos, que aún no brota la viña ya
 acometen y destruyen el tierno brote, ve-
 mos uno sumamente sencillo, barato, y á
 juzgar por los resultados obtenidos, deci-
 sivo en el particular. El remedio consiste
 en depositar una gota de aceite común
 sobre el tierno brote, el insecto, que apa-
 rece casi al mismo tiempo que aquél, des-
 aparece; y el desarrollo de la vid continúa
 libre del enemigo que le robara los jugos
 tan necesarios para su vida.
Plaga.—En Guadix hay mas de
 seis mil hectáreas invadidas por la lan-
 gosta.
Tormenta.—Horrible fué la que
 cayó estos días en Santa Fé (Granada).
 La piedra menor pesaba seis onzas; se
 han desgajado las ramas de los árboles;
 caían las tejas de los aleros; el ruido era
 terrible; muchas personas volvian del cam-
 po con la cara y manos heridas; habían
 muerto muchos ganados é infinidad de
 pájaros.
En baile.—Parece que en la ma-
 drugada del lunes, entre tres y cuatro de
 ella, se sintieron en Málaga dos pequeños
 terremotos, durando de tres á cuatro se-
 gundos, siendo ambos movimientos de os-
 cilación y muy poco perceptibles.
Prensa. La de Granada habla
 de la posibilidad de que asista á la cora-
 nación de Zorrilla la infanta doña Isabel
 en representación de S. M. la Reina.
¿Qué tal?—Pasan de 20 los pue-
 blos de Jaen invadidos por la langosta y
 que consideran perdidas sus cosechas.
Nueva traba.—Los cosecheros
 españoles de pasa van á sufrir un nuevo
 contratiempo para la venta de sus pro-
 ductos en las plazas francesas. Ha sido
 aprobado por la comisión de aduanas el
 recargo de veinte francos sobre lo que hoy
 paga la pasa.
Rebaja.—Desde ayer rige la del
 cuarenta y cinco por ciento en los bille-
 tes para asistir en Granada á la corona-
 ción de Zorrilla.
En un exámen.—Voy á hacer á
 usted una sola pregunta.—Si es una, ven-
 ga.—¿Cuántas estrellas hay en el cielo?—
 Tantas como pelos tengo en la cabeza.—
 ¿Y cuántos pelos tiene usted en ella?—
 Esas son ya dos preguntas, y usted me
 ofreció no hacerme mas que una.

ACADEMIA POLITÉCNICA.
 Observaciones meteorológicas hechas en la
 misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	753'8
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	22'1
Dirección del viento.	O.
Estado del cielo.	Nubes
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	24
Id. mínima, id. id.	11'5
Agua de lluvia, en milímetros.	0

En 12 horas.
 Córdoba 12 de Junio de 1889.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—San Antonio de Pádua, confesor.—Mañana, San Basilio el Magno, obispo, confesor y doctor.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, por doña Rafaela Colmenero, en sufragio de su esposo don Antonio Lopez Carrillo.

—En los días 13 y 14 del corriente estará de manifiesto S. D. M. en forma de jubileo en la Parroquia de la Agerquía (San Francisco), en sufragio por el alma del señor don Antonio Perez y Herrero (q. e. p. d.), por concesion especial del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, el cual se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todas las personas que rogaran á Dios por el alma del finado.

Sus padres ruegan á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

—En la Iglesia de Santa Ana, donde se halla establecido uno de los centros del Apostolado de la oración, se hará todos los días inmediatamente despues de la misa conventual el devoto ejercicio del mes del Corazon de Jesús.

—Ultimo día de solemne novena á San Antonio de Pádua, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, al toque de oraciones.

—Durante todo el presente mes de Junio, los días de trabajo despues de una Misa rezada á las ocho y media, y en los días de fiesta con sermon y canto á las oraciones, tendrán lugar en la Iglesia Parroquial de San Pedro, los piadosos ejercicios al Sagrado Corazon de Jesús.

Hoy á las diez se celebrará en la misma una función solemne á San Antonio de Pádua, estando el panegirico á cargo de un padre de los R. MM. del Sagrado Corazon de María.

Hoy á las ocho de la mañana habrá fiesta solemne á San Antonio, en la iglesia parroquial de la Agerquía, costeada con la limosna de los fieles.

—Primer día de novena al glorioso San Antonio de Pádua, en la Real Iglesia de San Pablo, á las oraciones.

—Hoy, á las nueve de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Juan y todos los Santos (Trinidad), una solemne función al glorioso San Antonio de Pádua.

—Hoy primer día de novena á San Antonio de Pádua, en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Fuensanta, al toque de oraciones.

—El próximo Domingo, como tercero del mes tendrán las Madres Cristianas en la Iglesia de San Hipólito la comunión general á las ocho y por la tarde á las seis los acostumbrados ejercicios.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

—**Sétimo aniversario.**
 LA SEÑORA
Doña Rafaela Romero y Renedo,
 DE MOLINA,
 falleció el día 12 de Junio de 1882.
 R. I. P.

Todas las Misas que se celebren hoy y mañana, en la Parroquia de San Miguel, por los Sres. Sacerdotes que han sido invitados, serán aplicadas en sufragio de su alma, abonándose el estipendio de diez reales.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquia de San Andrés, por el alma del señor don Antonio Ariza y Vargas, desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

Todas las Misas que se celebren hoy en la capilla de la Purísima Concepción de la nave del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el alma del Excmo. é Ilmo. Sr. Don Antonio Lopez Zapata, Conde que fué de Cañete de las Torres.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma del señor don Antonio Carbonell y Llacer (q. e. p. d.), en el altar de San Antonio de la iglesia parroquial de San Andrés, de 6 á 8 y media de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.
GRAN TEATRO.
 COMPAÑÍA DE OPERA ITALIANA.
 Función para hoy.
 La ópera en cinco actos, *Africana.*—
 A las 9 en punto.
 Entrada para palco, 2 pesetas.—
 Idem de paraiso, 1 peseta.

CIRCO DEL GRAN CAPITAN
 Situado en el solar del antiguo Circo.
 Función para hoy, primer día de moda, por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y mímica, que dirige Don Rafael Diaz.
 Grandes novedades y celebridades, caballos en libertad y á la alta escuela, jabalí amaestrado, gatos y gallos sábios, toro amaestrado, clowns populares cómicos y musicales.
 El programa con el órden de las funciones se repartirá á la entrada del circo.
PRECIOS.—Sillas con entrada, 2 pesetas.—Entrada general, 75 céntimos.

ULTIMA HORA
 Telegrama de la Agencia Fabra
 SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
 del "Diario de Córdoba"
 Madrid 12 (5'45 tarde)
 La corte regresa á Madrid hoy desde Aranjuez.
 Mañana se celebrarán las sesiones preparatorias del Senado y Congreso.
 Considerárase inminente la ruptura entre Alemania y Rusia.

ANUNCIOS

VENTAS
 Se vende un magnífico piano de mesa, de Hesselvein, un estrado de repis verde y varias otras cosas. Informarán en la calle de los Moros núm. 6. 4-4
 Se venden puertas de cristales, cajones de madera de varios tamaños, macetas con boj, laureolas, boneteros y un me-local en la calle Almonas 53. 8-4
 Se vende la casa núm. 43 calle de los Moriscos, y desde San Juan próximo se arrienda la núm. 4 calle de Mascarones y un portal en la calle de San Pablo número 14. Para tratar, calle de Villalones número 4, y en la misma hay de venta una cama de hierro para matrimonio, que se dará en un precio arreglado. 4-3
 Se vende en 35 pesetas una máquina lavandera sistema Richard Scheneider, sin estrenar. Lava en una hora con solo media libra de jabón, 25 camisas, 6 70 servilletas, 6 3 sábanas grandes, ó 100 pares de calcetines. Se vende además un bufete con sillón y tarima. Darán razón calle de Carlos Rubio (antes Baño) núm. 7, de 8 á 10 de la mañana. 4-3

ARRENDAMIENTOS
 Se arriendan los pastos y se admiten acogidos en la Campiñuela baja. Para tratar en la misma finca y en la calle del Romero núm. 8. 4-3
 Se hace desde San Juan en adelante y en precio módico, de la casa calle de Alfaro núm. 35. Para tratar con su dueño, Santa Victoria, 5. 8-5
 Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 12, calle Isabel Losa, con cómodas habitaciones. Darán razón Puerta del Perdón 10. 4-3
 Se arrienda desde el día una cuadra con cuatro plazas, y se venden macetas de boj. Calle Valladares núm. 9. 4-3
 Desde San Juan próximo se arriendan los salones conocidos por la taberna de la Paloma, en el campo de la Victoria, con puerta á la plazuela de los Aladros, 17. También se arrienda la casa núm. 141 de la calle de Santiago; para tratar plazuela del Socorro núm. 9. 4-3
 Desde San Juan próximo se hace de la casa números 13 y 15 de la calle de Muñices, en la Magdalena. Para tratar, con D. Bernardo Cáceres, S. Alvaro, 6. 4-3
 Se arrienda desde San Juan próximo la casa principal núm. 25 de la calle Ramirez Arellano, y otra núm. 25 en la de Armas; para informar calle de la Pierna 1.º, donde también se venden dos máquinas para coser, propias para zapateros ó sastres. 10-2
 Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle del Liceo núm. 28, con local apropiado para establecimiento. También se arrienda, desde San Juan en adelante, un portal apropiado para establecimiento ó oficina en la calle del Reloj número 6. Darán razón en la camisería de la plaza de la Compañía. 8-2

ANUNCIOS VARIOS
 En la casa de comidas de Francisco Cabrera, calle de la Plata, sin número, se sirven para la feria, á precios muy arreglados. 4-4

LA BOMBA
JOSE AREVALO
 PLATA 8
 Venta de pescados fritos y en crudo, que se reciben diariamente en el mixto de Málaga. 4-3
 ALMONEDA.—Se hace de dos estantes de caoba, cuadros de óleo, camas, tocador y demás muebles de casa, así como también de una incubadora. Moreria 5. 10-3
 Se suplica á la persona que se haya encontrado un baston de cerezo indio, puño de plata, con el nombre y apellido de su dueño, se sirva entregarlo en la calle de Carreteras núm. 10 y se le gratificará. 4-4

INTERESANTE
 á los hortelanos, poseedores de viñas y de toda clase de arbolada y tierras de sembradio.—En la calle Isabel II núm. 8, de la ciudad de Córdoba, vive D. Juan Rafael Hidalgo, el que facilita copias instructivas de varios secretos utilísimos, por la cantidad que se convenga. Secreto para matar cualquier género de animalejos, que hacen daño á las yerbas, árboles y viñas. Secreto para matar las hormigas y que no suban á los árboles. Secreto para matar la langosta, que tanto daño está causando en algunos terrenos. Secreto para matar las orugas que haya en las plantas y árboles. 4-2

Pianos y otros instrumentos
FRANCISCO SANCHEZ GAMA
 Moreria, 3.—Córdoba. 4-2
 Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

✠

EL SEÑOR

DON FRANCISCO DE ASIS LOPEZ DIEGUEZ

HA FALLECIDO.

Q. E. P. D.

Sus hermanos D. José y D. Rafael Lopez Dieguez; su sobrina D.ª Encarnación Ruiz y Lopez de Castillo; sobrino político D. Rodolfo del Castillo y Quartiellerz, primos, Director espiritual y los demás parientes del finado

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

GASTILLO Y COSTI

PLATERIA, JOYERIA Y RELOJERIA

Dichos señores tienen el gusto de ofrecer á este respetable público y á su numerosa clientela en general, su nueva casa y domicilio en la calle del Paraíso núm. 12, con un nuevo, caprichoso y variado surtido en todo lo que se relaciona con la profesión que ejercen y en tan buenas condiciones como puede encontrarse en los grandes centros de España.

PARAISO 12 Y RELOJ 14

CÓRDOBA

Jarabe de quina ferruginoso

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las uerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en las rebeldías producidas por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio: 40 reales frasco.—Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Fuentes, San Fernando 43; Dr. Martín, Tendilla don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Aviles, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

L'UNION

Compañía Francesa de Seguros

CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE

Capital, Reservas y Primas á cobrar

72 millones 646 mil pesetas

A SABER:

Capital social. 10.000.000
Reservas. 5.845.000
Primas en Cartera. 56.801.000

61 años de existencia.

Esta Compañía, reconocida por Real orden, y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de pesetas.

SUCURSAL ESPAÑOLA.

Barcelona: Paseo de Colón y calle de la Marced, 20, 22 y 24.
Dirección particular en Madrid, Arden, 10.
Subdirectores en todas las provincias.
Subdirector de las provincias de Córdoba y Jaen, Sr. D. José Herrera, Olmito 3.

FONDA NUEVA EN VILLAHARTA

Situada á corta distancia del balneario, y bajo la dirección de D. Tomás March (El Catalán), dueño de la Fonda Peninsular establecida en Córdoba en la calle Mármol de Bañuelos número 4. Desde 1.º de Mayo queda establecido el servicio en esta nueva Fonda, compuesta de hermosas y bien ventiladas habitaciones, con todas las comodidades que puedan apetecer las personas que acuden al balneario.

Su proximidad á la fuente, y el trato y esmerado servicio, son garantías que acreditarán, sin duda, este establecimiento.

En la estación de Vacar estará, á la llegada de los trenes procedentes de Córdoba, el carruaje para conducir á los viajeros á dicha Fonda.

Los avisos se reciben en la Fonda Peninsular, Córdoba, Mármol de Bañuelos, con la anticipación debida.

¡¡NO MÁS CANAS!!



ACEITE DEL SERRALLO

Restaurador progresivo é infalible; devuelve al cabello cano su primitivo color; ¡probad y os convenceréis! No contiene nitrato de plata; no mancha la ropa ni la piel.

LA JEREZALINA

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á todos sus similares

TÓNICO CAPILAR

¡Descubrimiento prodigioso contra la calvicie.—Limpia, perfuma y tonifica el cabello; contiene su caída y lo hace brotar nuevamente, comunicándole brillo, vigor y hermosura.

LICOR DE PERSIA

¡DENTÍFRICO SIN RIVAL! para el embellecimiento y conservación de la dentadura y para perfumar deliciosamente el aliento. Preservativo y curativo de todas las enfermedades de la boca y calmante instantáneo de los dolores de muelas.

¡¡FUERA CALLOS!!

QUIEN LOS TENGA ES PORQUE QUIERE, pues los callos, ojos de gallo y durezas de los pies, se extirpan radicalmente en una semana con el maravilloso BALSAMO ORIENTAL.

Véndese en las peluquerías, perfumerías, droguerías y farmacias.

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y C.ª, Barcelona.

De venta en la droguería de D. Antonio Carrasco, y en todas las farmacias.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE
tendrá siempre el que use la

MENTHOLINA DENTIFRICA

del Dr. ANDREU, de Barcelona
Preparada á base de Quina Calisaya y Menthol del Japón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.º Calmar el dolor de muelas.—2.º Curar la fetidez del aliento.—3.º Emblanquecer la dentadura.—4.º Quitar el sarro.—5.º Curar á tiempo el escorbuto.—6.º Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.º Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frias y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, pues deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ningún otro dentífico.

Frasco 5 rs. Id. de doble cabida, y cepillo dentario con caja, 40 rs.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Elixir. Caja 5 rs.

Pídase en las buenas farmacias de España y América.

Véase el Libro.—Prospecto que se da gratis

BAZAR CORDOBES DE EUSEBIO SANCHEZ PARAISO 8.—CÓRDOBA.

Completo surtido en ferretería, batería de cocina de todas clases, tubería de plomo á todos calibres, chapa de idem de todos gruesos, de hierro negro, galvanizada y acanalada para tejados, tornillos rosca de madera y con tuerca de todos largos, terrajas de diferentes gruesos, tornillos de cerrajero, barras de todas clases, visagras y pernios de todas medidas, cerrajería española, francesa y alemana, cubos de p. zo, cubetas de hierro galvanizado, cubos, jarrones y baños para lavabo, baños de asiento, baños para ducha, jaulas estafadas, inodoros y sifones para escusados, palanganeros, perchas y palanganas, crin vegetal, guadañas, esponjas, gamuzas, cepillo raiz, bruza, almoaza, cadenas barba ronza! continua hierro y latón negra y galvanizada para pozos y tiros, lona, gutapercha, hule de peso, plancha de cauchú, tubería de id. de todos gruesos, mangas de lona para riego, camisas inglesas y españolas, y cristales planos á todas medidas. Especialidad en herramientas de construcción, palas, espichas, azadas, carretillas y acero ochavado. Depósito de baules, mundos y maletas. No comprar

ver el surtido de esta casa y sus precios.

lio, y por arrobas y por menudo, precios arreglados. Los avisos se reciben en la calle del Lodo número 7.

Antigüedades.

Se venden preciosos objetos antiguos en la calle de Fitero 3, próximo á las principales fondas de esta ciudad.

Desde San Juan se arrienda la casa de los Leones número 19. Precio y condiciones, Moros 14.

Pérdida.—En la mañana del día del corriente se ha extraviado de una de las buñoleras del real de feria á la calle de Carreteras número un zarcillo de oro con un brillante que suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en dicha casa, donde se le gratificará.

Colocación.—La desea encontrar en todos los cargos pertenecientes á Agricultura, desde capatáz hasta administrador, un señor que vive en la calle de los Alamos número 12.

Lo Señor Dir...
Muy señor...
cer á sus lect...
de Europa, v...
pequeñas difi...
la ignorancia...
al proyecto de...
inauguróse e...
te en el mism...
efecto los do...
Norte Ameri...
tradas corresp...
estaciones de...
de ómnibus.
Este sitio, y...
por su extensi...
rias, es el mas...
contrarse en...
force hectáre...
bajo una form...
conjunto del t...
edificio princip...
os jardines con...
El edificio...
prescientos me...
treinta de anch...
extensión de lo...
anejos en los ja...
cuadrados. Lo...
chos ocupan p...
todo el terreno...
Entrando p...
orma desde lu...
on que se ha h...
pacio, y del gu...
Una calle centr...
nican entre...
ia, separan las...
uestos ó instal...
allan grandes...
a fuente, y un...
es musicales y...
chos están pro...
os con bander...
an al conjunto...
la iluminación...
ante á quinient...
es un efecto gra...
Lo primero q...
recha están oc...
la Velazquez, M...
la izquierdas, y...
munican entre...
modernos espa...
uchas de notab...
tantos las ven, y...
sobre asuntos...
Esta sección e...
de todavía falta...
esculturas: las...
del vino, que se...
han todavía qu...
ber llegado a...
expositores; p...
veve presentará...
juzgarse por...
vista y á las...
excelentes ob...
laquino, beda, l...
puentes, la may...
de Barcelona...
Aumenta el at...
Exposición la c...
que funciona d...
Como era de su...
no deja que d...
es en todos los...
pendencias de e...
obstante lo cu...
La entrada á lo...
temo opuesto á...
ocio. Esta part...
es notable ba...
por la multitud...
pariosidad, com...
de todos ellos...
gurarse que no...
sindres; y por lo...
ción, exceden á...
ahora. Las d...
lments combin...
la noche, les d...
ador.
pezas se penet...
aparece á la